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кысокии дар -  
1ЫТЬ нужной людям
1на из первых учениц и лучших учительниц 64-й школы 

1ечает юбилей
гьному учителю физики Тамаре Ивановне Кравченко, ныне 

одителю секции ветеранов педагогического труда, удостоен- 
■очётного звания «Заслуженный учитель школы Российской 

ации», 6 августа исполнилось 85 лет. Свой поистине 
зюзный юбилей Тамара Ивановна встречает в добром здравии, 
поднятым настроением и планами на будущее, Беседуя с ней, 
'яешься, как она эмоционально, в подробностях и деталях 
«инает давно прошедшие времена, как легко сыплет цифрами 

как по-доброму говорит о людях, некогда встретившихся 
; жизненном пути.

! одумать только, как дав
но это было! В 1935 году 

[дочь рабочего путейца 
ара идёт в 1-й класс только 
построенной железнодо- 

«ной школы № 12 на улице 
"эшой Октябрьской. В этой 
:ле стали учиться ребята со 
'О района Всполья, где в 

гевянных домах и бараках 
■и семьи железнодорожни-

<огда грянула война, в 
:ле разместили эвакуиро- 
-чых блокадников-ленин- 
:цев, а школьникам при- 

:ссь учиться на квартирах, 
не только учились ребята. 

|Ой они расчищали пути от 
■а на стратегическом же

нодорожном узле, летом 
стали в колхозах, помогая 
гащивать урожай, сажали 
*ошку на каждом клочке 

'ЛИ в своих дворах, даже 
■лили брёвна в железнодо- 
мые вагоны. Наравне со 
юслыми приходилось раз- 
сать завалы после бомбё- 

а в госпиталях ухаживать 
1 санеными. И сейчас Тамара 
ановна едва ли не самой 
ЧОЙ своей наградой счита- 
медаль «За доблестный

труд в Великой Отечественной 
войне 1941 -  1945 гг.».

Всё лучшее в человеке за
кладывается в детстве. Так и 
Тамара, воспитанная в трудо
вой семье, пережившая тяжё
лые годы войны, рано повзрос
левшая, находила в себе силы 
блестяще учиться, что позво
лило ей в 1945 году с отличием 
окончить школу и поступить на 
физико-математический фа
культет пединститута. Разгля
дывая выпускную институт
скую фотографию 1949 года, 
видишь на ней солидных, до
вольно взрослых мужчин, про
шедших войну, и среди них не
сколько тоненьких девушек, 
среди которых и наша Тамара 
Ивановна.

Потом Тамара Ивановна, 
как молодой специалист, пре
подавала физику сначала в 
элитной московской школе, а 
затем -  в школе глухого таёж
ного посёлка Тында Амурской 
области, которому суждено бы
ло впоследствии стать столи
цей БАМа. В 1953 году она вер
нулась в родную ярославскую 
школу, носившую, правда, уже 
другой номер -  64. Как один из 
её учеников в те годы, могу

сказать, что твердые знания по 
физике, полученные в школе, 
помогли в дальнейшем многим 
моим однокашникам легко ов
ладеть техническими специ
альностями.

Прекрасное владение сво
им предметом, результативная 
методика преподавания и на
копленный опыт работы не ос
тались незамеченными, и Та
мару Ивановну дважды при
глашают для работы в школе 
Посольства СССР в Польше -  
в 1957 -  1960 гг. и в 1964 -  1967 
годах. Но всегда она возвра
щалась в свою школу № 64, в 
которую влюблена всю жизнь, 
а уютное здание этой школы с 
большим вестибюлем и парад
ной лестницей считает самым 
лучшим зданием из всех школ 
в городе Ярославле.

Самым важным периодом 
в трудовой жизни Тамары Ива
новны Кравченко стали пят
надцать лет работы в должнос
ти заместителя заведующего 
городским отделом народного 
образования в Ярославле. При 
назначении на эту должность 
учитывались, по-видимому, не 
только профессиональные ка
чества, а и такие достоинства, 
как высокий авторитет, знание 
школьной жизни, умение об
щаться с коллегами, инициати
ва, требовательность и высо
кая ответственность.

По складу своего беспо
койного характера Тамара 
Ивановна никогда не сторони
лась общественной работы. 
Достаточно сказать, что в 1971 
-  1986 годах она являлась сек
ретарём правления Ярослав
ского отделения общества 
«СССР -  Финляндия».

Пенсионный возраст не 
стал для Тамары Ивановны по
мехой в продолжении её люби
мого дела: она ещё десять лет 
проработала инспектором по 
кадрам. А завершила свою ра
боту на ниве народного обра
зования преподаванием физи
ки в её родной и любимой шко
ле N° 64. Теперь уже более пят
надцати лет она бессменно ру
ководит секцией ветеранов пе
дагогического труда в Ярос
лавском совете ветеранов вой
ны и труда. Вооружённых сил и 
правоохранительных органов.

Тамара Ивановна по-пре
жнему живёт с ощущением, 
что она нужна людям.

Вадим СВИРИДОВ, 
выпускник школы N° 64 

1957 года.

В Е С Т И  И З  р а й о н о в

Ремонтируют дороги и трубы
Дорожные сети и сети водоснабжения всег

да находятся в центре внимания коммунальщи
ков. Раз есть трубы и дороги, те и другие актив
но эксплуатируются, значит, время от времени 
их надо ремонтировать. Именно такое время -  
время большого ремонта -  наступило в Бори
соглебском муниципальном районе.

Из областного бюджета на ремонт дорог в Бо
рисоглебском МР в этом году выделено около 20 
млн. рублей. С середины июля во многих поселе
ниях района подрядчики приступили к работам.
Так, в селе Высокове на улице Садовой ведётся 
укладка асфальта. Здесь работает Гаврилов-Ямс- 
кое ДСУ, сметная стоимость работ составляет 
2 млн. 260 тыс. рублей. В первых числах августа 
начались работы в деревне Козине: на устройство 
дорожного полотна с применением песчано-гра
вийной смеси по улицам Красной и Полевой вы
делено почти 1,5 млн. рублей. Ведутся ремонтные 
работы на подъезде в селе Спас, деревне Берез
ники, не остался без внимания участок дороги 
Юркино -  Латка. В Вощажниковском поселении 
обновление ожидает сразу несколько улиц -  Поч
товую, Новую, Луговую, Дачную и Советскую. На 
эти цели выделено более 4,2 млн. рублей.

В самом посёлке Борисоглебский будет от
ремонтирована улица Транспортная, стоимость 
этих работ оценивается в 5,5 млн. рублей.

Строить -  строим, 
а кадров всё равно нет

Собравшись на заседание, члены общественной палаты 
Гаврилов-Ямского муниципального района говорили о набо
левшем -  строительстве и модернизации котельной и очист
ных сооружений.

. Сами знаете, с нашими русским 
на «раз-два» не управишься, а пoтo /̂ 
ны дальнейшего ремонта на будуш 
эти цели из областного кошелька бy  ̂
но 23 млн. рублей, что на три миллио 
чем в текущем году.

С сетями водоснабжения в Бори1 
муниципальном районе дела обстоят 
ках областной программы «Развитие 

’ жения, водоотведения и очистки сто 
Ярославской области» были заплани 
боты по реконструкции канализацион 
ных сооружений в посёлке Борисог. 
ходе проведённых торгов определил 
ч и к -  им стало ООО «Электромонтаж 
делены средства в размере 21,5 млн 
концу этого года объект очистных с 
планируется сдать в эксплуатацию.

В плановом порядке ведутся и др 
ты. Так, в Березниках будут устранен! 
ки водопровода, там же заменят нас( 
жине в водонапорной башне, отремон 
лодец с запорной арматурой. Потс 
черёд села Андреевского: там вмес 
порной башни, вышедшей из строя 
зимой, планируют установить на сквг 
аккумулятор. Постоянно идёт и мони 
тей.

Лари

О том, как идут дела, пред
ставители общественности хо
тели спросить у «первоисточни
ка», то есть у подрядчиков. Да 
только строители проигнориро
вали приглашение обществен
ности и на заседание не при
шли. В эту стройку вложены 
федеральные и областные 
деньги, строительство ведётся 
в рамках программы развития 
моногорода, стало быть, и 
спрос будет на самом высоком 
уровне. Про сроки сдачи объек
тов первый заместитель главы 
района Владимир Серебряков

сказал просто и конкретно -  на
до завершить все работы до на
ступления холодов, и точка.

Другой наболевшей темой 
для жителей Гаврилов-Яма ста
ло завершение строительства 
больницы. Об этом говорила 
секретарь общественной пала
ты Нина Трошина. Есть реаль
ные шансы, что новый корпус 
ЦРБ будет сдан к концу текуще
го года. Но новостройкой не ре
шишь все проблемы районного 
здравоохранения. Не хватает 
кадров. Например, в селе Вели
ком нет постоянного доктора.

работают совмести' 
Стогинском в связк 
ствием специалисте 
пришлось закрыть с|: 
ско-акушерский пунк 
пективы не радуют, 
вчерашние BbinycKHt 
цинской академии, не 
финансовую поддер 
граммы «Сельский д( 
село не спешат. И хот 
врач Гаврилов-ЯмС| 
Константин Шелкошв 
рил членов обществ! 
латы, что со своей 
предпринял все возмс 
ры, чтобы запись к вр 
циалистам стала мак 
доступной, жалобы на 
лист ожидания сохран 

Лариса САХ

Стало чисто и красиво
Жители Веретейского сельского поселе

ния Некоузского района вышли на субботни
ки. Общими усилиями навели порядок на 
многих важных объектах.

В селе Лацком обиходили территорию возле 
заброшенного храма Вознесения Господня 
Здесь, на местном кладбище, похоронен свя
щеннослужитель Николай Любомудров, который 
был расстрелян по обвинению в антисоветской 
пропаганде в 1918 году, а сейчас причислен к ли-, 
ку священномучеников. -  I

Сельчане навели порядок и вцут^зи ХЦйиа, оС'' 
вободили проход к алтарю. Разобрали и сожгли 
полусгнивший сруб какого-то не появлявшегося

тут пару десятилетии неразумного дачь 
чистили всю территорию вокруг церкви.

Навели у себя порядок и жители сел; 
Демьян. Здешняя домохозяйка Елена Вк 
ва собрала всех односельчан, пришли 
из деревень Марьино, Пропасти, Ажер 
ренки... Выпилены и вырублены зарос! 
шена и очищена от сушняка территорик 
ща близ церкви Казанской иконы Божь 
ри.

А в прсёлке Борок не только прибрг 
у зщания Института- 

НИХ Нёу«» Элитные, со|жо
ты для них доставили из столицы!

Елена ОБ
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торое столетие ярославского футбола
минувшие выходные начался второй круг чемпионата области по футболу

•'бботу стартовал второй круг чемпионата Ярославской области 
футболу, «Северный край» будет информировать читателей 

еле этого турнира. Однако, прежде чем приступить к регулярному 
зещению состязаний, мы познакомим вас с историей ярославского 
гэола.

гра в «ножной мяч» была 
популярна у жителей 
Ярославской губернии 

олго до того, как они узна- 
: футбольных правилах и, 
рное, о футболе как тако- 
Краткое описание подоб- 

Ь' игры в досоветскую ещё 
К :у  есть в книге «От «Мар- 

цо «Сатурна» ярославско- 
спортивного журналиста 

*“ тора Храпченкова: «На по- 
( ^рик, смех, там взрослые 
гсстые парни и женатые иг- 
бс* в мяч».

Конечно, футбольные сна-

Одной из сильнейших 
команд в начале XX века счи
талась гаврилов-ямская «Чай
ка» (после революции -  «За
ря»), в которой играли рабочие 
льняной мануфактуры Локало- 
ва. Сражались они на фут
больном поле не только с игро
ками из Ярославской губер
нии. В 1914 году в так называе
мом «крылатом матче» гаври- 
ловямцы разошлись миром с 
«Соколом» из Кинешмы -  0:0.

Футбол на берегах Волги в 
начале века был настолько по
пулярен, что в Ярославле в не-

ды играли четырьмя в( 
ми -  младшие, средни 
шие юноши и взрос 
вспоминает Евгений Э| 
лович.

Футбольных колле 
по его словам, было мн 
звания некоторых из ни 
ня уже забыты. К приме 
-  80-х годах очень сил! 
РУ показывали футб 
посёлка Бурмакино. Кг 
няет мой собеседник, з< 
основном играли военн; 
щие из местной воинск 
ти. Добиваться нужного 
тата им удавалось за с 
мейской дисциплины. С 
ми командами были 
«Красные ткачи» (с фа( 
одноимённом посёлке), 
ские «Металлист» и «Са

Из команд, игравши)


